

# FLASH ADN

A L'ATTENTION DES ADHERENTS  
DE L'ACADEMIE DU DEVOUEMENT NATIONAL

46, rue du Docteur Léon Mangeney - 68100 MULHOUSE  
Téléphone : 03 89 44 03 13 - courriel : 68adn@orange.fr  
Site internet : <http://www.academiedudevouementnational.org>

Numéro 56

Décembre 2022

## Artillerie Verein Basel-Stadt



Merci à notre ami, le capitaine **Fabian COULOT** (à gauche sur la photo ci-dessous, lors de la présentation de son unité aux autorités militaires) de nous avoir invités – comme chaque année – à la cérémonie de la Sainte Barbe (Barbara Salut) des Artilleurs de Bâle, association dont il est le dynamique Président depuis des années.



Les 23 coups de canon tirés sur le Rhin, en pleine ville, correspondent au nombre de cantons suisses regroupés au sein de la Confédération helvétique (CH).



C'est un canon de 75 mm, chargé d'histoire, qui est mis à contribution chaque année par les artilleurs.



Mais, cette année, nous avons eu droit à quelques coups de canons supplémentaires, tirés d'antiques engins en bois par une association historique suisse (*voir ci-après*).



Merci encore à Fabian d'avoir cité l'ADN dans son compte-rendu de cette manifestation sur le site internet de son association (*voir extrait qui suit*) :

Der Präsident des Artillerie-Vereins Basel-Stadt Fachoffizier Fabian Coulot durfte ua. wie folgt begrüßen : Frau Regierungsrätin Stephanie Eymann, Vorsteherin Justiz-und Sicherheitsdepartement Basel-Stadt, Frau Regierungsdirektorin Dr. Diana Kohlmann vom Landratsamt Ortenaukreis aus Offenburg (D), sowie Brigadier Markus Ernst von der Territorial Division 2, ferner aus Baden-Württemberg aus dem Landeskommmando Baden-Württemberg die beiden Oberstleutnants Fliegner und Eckerle, sowie den Leiter des Kreisverbindungskommando Breisgau-Schwarzwald Oberstleutnant Jürgen Zieringer, Aus dem Elsass von der Unteroffiziersvereinigung aus St.Louis Alain Ringenbach und Werner Straumann, **sowie mehrere Kameraden der Académie de Dévouement National.**

*Toutes les photos sont de notre ami Fabian COULOT*

Site internet de l'association : <https://www.artillerie.org>

Amis ADN : rendez-vous nous est donné à Bâle (CH) pour le **lundi 4 décembre 2023 à 18 heures**, pour un nouvel hommage « canonique » à Sainte Barbe.

## Quelques photos supplémentaires

Merci à François ALARCON, administrateur national et ami de longue date (45 ans) du Président ADN, pour ces images complémentaires du Barbara Salut de Bâle.



Le fameux canon de 75 et ses serveurs.

A gauche sous le fût, l'un des bateaux de tourisme fluvial amarré au quai St Johann d'où partent les tirs.

Mais, soyez rassurés : les navires n'ont pas été coulés.



Les munitions ont dû être réalisées par une usine spécialisée, l'armée suisse ne pouvant plus fournir de tels obus à blanc pour ce type de canon historique.



Le drapeau et sa garde...

... et toujours le bateau en contrebas, sur le Rhin.

Merci à Jérôme SCHREIBER, qui travaille en Suisse, de nous avoir expliqué pourquoi le drapeau suisse était carré, contrairement aux autres emblèmes nationaux : c'est pour que les distances des bords du drapeau par rapport au centre de la croix suisse soient égales entre elles (symbolisant ainsi l'égalité des Suisses qui demeurent sur le territoire de la Confédération où tous les points du pays sont donc présumés équidistants du centre de la Suisse... comme pour le drapeau national).



Et voici l'une des deux « pétoires » en bois, dont la mèche est allumée à la main pour déclencher le tir de la bourre insérée dans le fût du canon.

Les croisiéristes du bateau n'ont pas davantage été impressionnés.

Et, pour finir, une image de Fabian COULOT trouvée sur internet (lors de la remise d'une médaille d'un Ordre étranger) ; notre ami ADN est à droite sur la photo :

